

untereinander haben nach verunglückten Versuchen von Schwann, Bidder u. a.) zuerst Philippeaux und Vulpian gegeben, indem ihnen die von Bidder versuchte Verheilung des zentralen Lingualis mit dem peripherischen Hypoglossusstumpfe und der Nachweis der Leitung in dem so entstandenen „gemischten“ Nerven nach beiden Richtungen gelang, was dann von Rosenthal und Bidder selbst bestätigt wurde. Die Zweifel, welche später gegen die Beweiskraft dieser Versuche infolge des sogenannten „Motorischwerdens“ der Chordafasern erhoben wurden, sind durch die oben ausführlich besprochene Arbeit Heidenhain's widerlegt. Andere Beweise lieferten P. Bert (durch verkehrtes Einheilen des Rattenschwanzes in eine Hautwunde am Rücken) und Kühne (durch Reizung der verzweigten motorischen Fasern im Froschsartorius). An sensorischen Fasern aber ist die doppelsinnige Leitung noch nicht erwiesen worden.

Was die Geschwindigkeit der Leitung anlangt, so scheint sie in motorischen und sensiblen Nerven gleich zu sein. Von den Sinnesnerven weiß man in dieser Beziehung nichts.

(Fortsetzung folgt.)

Der dritte Kongress für innere Medizin

wird in diesem Jahre in Berlin, und zwar vom 21.—24. April abgehalten werden unter dem Vorsitze des Wirkl. Geheimen Obermedizinalrates Herrn Th. von Frerichs.

Folgende Themata sollen zur Verhandlung kommen:

Am ersten Sitzungstage: „Ueber die genuine Pneumonie“ (Aetiologie, Pathologie, Klinik, Therapie). Referent: Herr Jürgensen (Tübingen); Korreferent: Herr Alb. Fränkel (Berlin).

Am zweiten Sitzungstage: „Ueber Poliomyelitis und Neuritis“. Referent: Herr Leyden (Berlin); Korreferent: Herr Schultze (Heidelberg).

Am dritten Sitzungstage: „Ueber nervöse Dyspepsie“. Referent: Herr Leube (Erlangen); Korreferent: Herr Ewald (Berlin).

Außerdem sind folgende Vorträge angemeldet:

Herr Hermann Weber (London): Ueber Schulhygiene in England, besonders mit Rücksicht auf ansteckende Krankheiten. Herr Rosenthal (Erlangen): Ueber Reflexe. Herr Goltz (Strassburg): Ueber die Lokalisationen der Funktionen des Großhirns. Herr Pfeiffer (Weimar): Ueber Vaccination. Herr Seegen (Karlsbad): Ueber Diabetes. Herr Rossbach (Jena): Bericht über die Kommission zur Behandlung der Infektionskrankheiten. Derselbe: Ueber eine neue Heilwirkung des Naphthalins.

Der Sekretär des Kongresses für innere Medizin ist Dr. med. Emil Pfeiffer, Wiesbaden, Wilhelmstraße 4.

Berichtigungen.

In Band III Nr. 24 lies Seite 760 Vioa statt Viva und ebenda Hancock statt Haucock.

Seite 753 Zeile 20 v. u. Hauptskelet statt Hautskelet,

ebenda Zeile 15 v. u. Plastrous statt Plastron,

Seite 754 Zeile 7 v. o. Einteilung statt Einleitung,

Seite 757 Zeile 16 v. o. ebenso.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Biologisches Zentralblatt](#)

Jahr/Year: 1884-1885

Band/Volume: [4](#)

Autor(en)/Author(s): Anonymos

Artikel/Article: [Der dritte Kongress für innere Medizin. 64](#)